
Novos Sinais 
Quatro funcionários do Detran de Goiânia estão na cidade realizando a 

renovação da sinalização de trânsito das ruas. Dentro de dez dias todo o serviço  
- a sinalização vertical e a horizontal - já deve estar concluído. Depois disso, é 

ver se o pessoal respeita. 

Silvânia, sábado, 3 de abril de 1999 
Informação para o presente, registro para a História. * Ano 02 * N° 19 * R$ 1,00 

Prefeito de Silvânia apresenta uma lista de reivindicações ao governador que autoriza 13 projetos que beneficiam a cidade. 

Marconi autoriza obras para Silvania 
Em reunião com o Go-

vernador Marconi Perilio no 
dia 10 de março, o prefeito de 
Silvânia, João Caixeta, come-
çou a fazer valer suas estrei-
tas ligações com o governo 
do Tempo Novo e arrancou 
de Marconi o autorizo para 
13 obras, entre elas o Lago, 
o aterro sanitário, sistema de 
esgotos sanitários e o 
asfaltamento de bairros. 

Embora essa autoriza-
ção seja um passo importan-
te, há muito caminho a ser 
vencido. Algumas obras pro-
metem chegar mais cedo, 
como o Ciretram Pólo e a 
restauração da Igreja do 
Bonfim. aue deve ter início 
ainda neste mês de abril. 
(Leia mais sobre esse assunto na 
pág. 03) 

Conselho 
Tutelar em 
números 
Um balanço mostra a 
atuação do Conselho 
no primeiro trimestre 
Pág. 16 

Igreja do 
Bonfim 
redescoberta 
Campanha consegue 
1 7fotos antigas da 
Igreja que ajudarão 
em sua restauração. 

Pág. 8 

Silvânia 
íanha 
seu 
primeiro 
museu 
Inaugurado na 

Eflex o Museu 

Frutos 

da Terra, 

IPá. 3 

Editorial, pág. 4 

Fotografia, pág. 4 

Crítica e Visão 
Calixto Munhoz, pág. 5 

Notas jurídicas 
Denival Francisco da 
Silva, pág. 6 

Info 
Marcelo da Silva Batista, 
Pág. 6 

Sociedade 
Izelda Zaher, pág. 7 

Café-com-leite 
U.B.,pág. 9 

E, para o resto da 
vida... 
Orlandino Barbosa de 
Lima, pág. 12 

Profecias médicas 
Danilo Maciel Carneiro, 
pág. 12 

Márcia Gentil 
Márcia Helena L. A. 
Gentil, pág. 11 
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EF EX inaugura o Museu Frutos da Terra 
Foi inaugurado no dia 01 de abril, ás9h30min, na 

Estação Florestal de Experimentação de Silvânia - 
EFLEXIIBAMA, o Museu Frutos da Terra. Trata-se 
de uma iniciativa pioneira no município, por ser o 
primeiro museu da bicentenária "Atenas de Goiás ". 

A iniciativa partiu do atual Chefe da Estação, o 
Biólogo Alfredo Palau Pefia, que dirige a EFLEX desde 
o final do ano passado e lá reside com sua esposa 
Magda Rodrigues Castro Palau Pefia, acadêmica de 
biologia na UCG, e a filha Mariana. Ele é mestrando 
em Ecologia pela Universidade Federal de Goiás e sua 
tese baseia-se no estudo das populações de vertebrados 
em cupinzeiros na região de Luís Alves, no norte do 
Estado de Goiás. Lá, também, desenvolveu um trabalho 
de taxidermia, juntamente com o Biólogo Matheus 
Edson Orumona, que consiste no salvamento e ou 
aproveitamento para estudos de animais atropelados 
na rodovia que dá acesso ao Rio Araguaia. Os animais 
mortos e em boas condições são empalhados e boa parte 
do acervo desse trabalho foi doado para o Museu da 
EFLEX. 

Além da taxidermia, a exposição permanente do 
Museu conta com peças museológicas produzidas e 
ou coletadas na própria EFLEX. E, ainda, o público 

o velho ditado que diz que a corda sempre 
arrebenta do lado maisfraco continua mais atual do 
que nunca. Com  o aperto generalizado que atingiu o 
país (o FMI pressionando, exigindo cortes, mais 
arrocho) era de se esperar que os cortes e arrochos 
fossem atingir os mesmos setores de sempre. 

E como sempre, a área de assistência social foi uma 
das mais atingidas. O setor, porém, já deixou para trás 
aquela fase do aceitar tudo calado e se conformar. 
Muito pelo contrário - está se organizando, unindo 
forças e botando a boca no trombone (pra citar outro 
ditado antigo: quem não chora, não mama). 

A Primeira Dama de Silvânia, Célia Regina, que é 
quem dirige o setor da prefeitura responsável pela 
assistência e promoção social, esteve participando de 
mais um evento nacional do Fongemas - Fórum 
nacional de Gestores Municipais de Assistência Social. 

o evento aconteceu na cidade baiana de Lauro de 
Freitas, nos dias 25 e 26 de março. A maioria dos 
Estados criou uma entidade chamada Coegemas - 
Colegiado Estadual dos Gestores Municipais de 
Assistência Social. Essa entidade reúne cinco 

POSTO UNIÃO 
Oferecendo comodidade aos clientes 

Buscamos seu carro, 
lavamos e o 

entregamos em sua casa 

332-1288 
Av. Dom Bosco, 1577 - Silvânia - GO 

presente na inauguração 
pôde visitar a Sala Frutos da 
Terra com uma exposição 
coletiva temporária de artes 
plásticas com esculturas em 
madeira e argila, pinturas 
em óleo sobre tela 
produzidos por artistas 
plásticos de nossa cidade. 
Está exposto, também, no 
Museu, uma coleção de 
fotografias da fauna e flora 
da própria Estação e do 
Cerrado como um todo. 
Essas exposições ficam • • . . : 
abertas até o dia 22, data em 	, 
que se comemorará o Dia da 
Terra com o 1° Enduro 
Ecológico de Montam Bike. , 	 Estação Florestal de Exj o Museu e uma grande 
contribuição que o 1BAMA, 
através de sua Estação Florestal de Experimentação 
em Silvânia, oferece à nossa comunidade. Vale a pena 
visitá-lo, e aproveitar para desfrutar das maravilhas 

representantes de municípios do estado. No caso de 
Goiás, a Coegemas é formada pelos municípios de 
Anápolis, Goiânia, Rubiataba, Hidrolândia e Silvânia. 

Um total de 20 estados se fizeram presentes ao 
encontro de Lauro de Freitas, com cerca de cinco 
representantes de cada estado. Ao final do evento, os 
participantes assinaram a Carta de Lauro de Freitas 
em que foram feitas reivindicações endereçadas ao 
Ministro da Previdência e Assistência Social. 

Os representantes regionais ficaram encarregados 
de mobilizar os deputados de seus respectivos estados 
para ganhar o apoio deles na busca pela recuperação 
de pelo menos parte das verbas perdidas pelo setor. O 
encontro foi considerado um sucesso e as reivindicações 
constantes da Carta de Lauro de Freitas têm repercutido 
bastante. 

Espera-se que essa mobilização seja realmente 
eficiente e consiga fazer com que o Governo Federal 
se apresente de forma mais sensível ante os problemas 
sociais que o país atravessa. Talvez assim programas 
como o Brasil Criança Cidadã consiga de volta os 
recursos que lhe foram cortados. 

LJ 
CONFECÇOES 

A FERA EM PREÇOS BAIXOS 
2 AVENIDA, 1186 - B. N. SRa DE FÁTIMA - SILVÂNIA - GO 

do cerrado presentes na EFLEX que fica a 7 km do 
centro da cidade. Ele estará aberto todos os dias das 8 
as 17 horas. Confiram. 

A atuação do 
Conselho Tutelar 

O Conselho Tutelar da Criança e do Adolescente de 
Silvânia está funcionando em novo local. Ele foi transferido 
para a sede da Secretaria de Desenvolvimento Social, no 
antigo Mercado Municipal. 

Para que se possa conhecer um pouco da atuação do 
Conselho, publicamos um resumo das ocorrências 
registradas por ele nos três primeiros meses do ano. 

Ocorrência 
de casos 

Abandono 2 
Maus tratos 8 
£au comportamento 	. 8 
Furto 	 . 4 

edidode pensão alimentícia, 8 
Pedido de aconselhamento 10 
Requerimento de guarda 2 
Evasão escolar 4 
Fuga de casa 	- 	 , 1 
Abuso sexual 2 
Agressão física 2 
Infração de trânsito 1 
Vandalismo L- 	 F 1 

SALÃO e PONTO DE TÁXI 

gw 3322010 
332-1512 (Res. Táxi) 

Praça Celso Silva, 143 - Centro 
(em frente a Rodoviária) 

Silvânia - Goiás 

Assistência Social se organiza 

erimentação de Silvânia - EFLEx 
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Governador começa a cumprir promessas 
Em reunião com o prefeito 

João Caixeta no dia 10, o 
governador Marconi Perilio 
concede autorização para a 
realização de inúmeras obras que 
prometem mudar o panorama de 
desenvolvimento do município de 
Silvânia. 

Quando a oposição ainda 
hesitava ante a perspectiva de 
lançar um candidato próprio à 
sucessão de Maguito Vilela, o 
prefeito de Silvânia foi dos 
primeiros a se mostrar 
intransigente ante essa 
necessidade. Dessa forma, apoiou 
Marconi Perillo logo no 
nascimento de sua candidatura - 
quando ninguém apostava numa 
derrota de Iris Resende. 

Consumada a vitória da 
oposição, a cidade se viu animada 
frente as possibilidades de apoio 

Ao lado da euforia pelas autorizações 
conseguidas junto ao governo estadual, 
houve também uma certa cautela - até a 
concretização dessas obras vai um bom 
caminho. Entretanto, algumas se 
mostram mais próximas desse ponto. 

o posto do CIRETRAN Pólo - 
Circunscrição Regional de Trânsito - já é 
praticamente uma realidade. A Prefeitura 
entrou em entendimento com a Câmara 
Municipal e o posto está sendo instalado 
no local onde funcionava o Agenfa 
estadual, prédio que está sendo reformado. 
A Agenfa, por sua vez, foi transferida para 
o prédio quase defronte, onde se instalou a 
Secretaria de Comércio e Turismo. 

o novo órgão presente na cidade - 
Ciretran Pólo - virá facilitar em muito a 
vida de proprietários de veículos e 
motoristas. A partir de sua instalação, 
problemas como transferência de veículos, 
taxas, licenciamento, expedição de CNHs 
- tudo isso poderá ser resolvido aqui mesmo 
e ele atenderá Silvânia, Vianópolis e 
Leopoldo de Bulhões. Como o posto será  

por parte do novo governo. A Voz 
mesmo chegou a publicar 
entrevista do novo governador, 
quando ainda candidato, em que 
ele afirmava que daria total apoio 
ao municípios que o apoiaram. 

Movido pelo firme propósito 
de fazer valer essa promessa, o 
prefeito João Caixeta encostou o 
Homem na parede com uma série 
de solicitações de benefícios para 
nosso município. Em treze deles 
João conseguiu o valioso autorizo 
do governador, primeiro e 
decisivo passo para a concre-
tização das o-bras (veja lista com-
pleta no quadro). 

Is-so acon-teceu duran-te uma 
reunião no dia 10. Logo que 
retornou a Silvânia, o prefeito, 
embora cauteloso, passou à 
população as conquistas iniciadas 
a partir dessa reunião. O prefeito 

totalmente informatizado, a expedição de 
documentos deverá ser ágil, dispensando o 
deslocamento até Goiânia. 

Duas outras importantes obras, pelas 
quais a população anseia há muito tempo, 
também estão ma mira do governo 
municipal. Trata-se da instalação de serviço 
de esgoto sanitário e pluvial e do 
asfaltamento de bairros. 

Até maio já deverão ter se iniciado as 
obras de esgoto sanitário. Essas obras 
deverão, num primeiro momento bagunçar 
a cidade - buracos, asfalto sendo quebrado, 
mais buracos. O benefício, porém, 
compensa qualquer tipo de sacrifício. 
Depois de concluída a obra dos esgotos é 
que se passará ao asfaltamento dos bairros 
- justamente para se evitar fazer buracos 
no asfalto novo. 

A retomada da construção da Faculdade 
Pe. Lobo deve acontecer, segundo o 
Prefeito, até agosto. Já a restauração de 
Igreja do Bonfim é mais urgente. O Crisa 
já está se mobilizando e a expectativa é de 
que a obra tenha início ainda neste mês.  

ressalta que entre a assinatura de 
autorização e a obra concreta vai 
muito chão, mas esse primeiro 
passo é decisivo. 

Na verdade Silvânia já tem 
colhido benefícios de suas 
ligações políticas com o Governo 
Estadual. A Secretaria de Saúde, 
por exemplo, está preparando a 
instalação na cidade de um 
Ambulatório 24 horas de alta 
resolutividade. São os 40 
municípios onde esse projeto será 
instalado inicialmente. Segundo o 
prefeito, até mesmo a instalação 
na cidade de uma repetidora de 
telefone celular - benefício que 
apenas Silvânia na região não 
possuía - só foi conseguida depois 
da mudança de governo. "Isso só 
não tinha sido alcançado antes por 
irresponsabilidade e omissão das 
autoridades" - afirma o prefeito. 

Dentre as solicitações feitas a 
Marconi, algumas já estão sendo 
concretizadas. A estação 
repetidora da TV Brasil Central! 
Rede Cultura em breve entrará 
em funcionamento e estão sendo 
mantidos entendimentos com a 
Rede Record para que também ela 
instale uma repetidora aqui. O 
posto do Ciretram também deve 
estar funcionando ainda este mês 
e os recursos para o transporte 
escolar referentes aos meses de 
novembro e dezembro de 98 - um 
total de R$29.120,00 - já foram 
liberados. 

O prefeito se mostra bastante 
animado com as autorizações 
conseguidas junto ao governador. 
Embora elas se concretizem aos 
poucos, sem dúvida representam 
a possibilidade real de um tempo 
novo para Silvânia. 

CIRETRAN Pólo deve 
funcionar ainda este mês 

: • 	

Solicitação Parecer do Governador 

1 Lagpcom urbanismo 
enviado ao Crisa para elaboração de 

. 	 __-- 
. projeto 

Duplicação da pista da av. Dom 
-. 	 - 	 . 

. enviado ao C  nsa para elaboração de 
2 Bosco, iluminaçao e calçadão ligando iluminação projeto 

a cidade ao trevo 
Asfaltamento dos bairros Parque 

. 

. enviado ao Cnsa para elaboração de 
3 Anchieta, Pedrinhas-Santo Antonio e 

projeto 
São Sebastíâoll. 	.<.. 

4 
- 	 . 	 . 

Construçâodeesgotossanitános e encaminhado ao presidente da Saneago 
pluviais para prlorizar 
Concessão de patrulha rodovi ' ria do . encaminhado ao CRSA para consultar 

5 CRISA para patrolamento e . 

radas 

- 
Instala ço de6dà CIRETRAN a ffo-ffffd  

7 Retomada das obras do prédio da 
. autorizado 

Faculdade Padre Lobo 

8 
Ampliação do Distrito Industrial de :. 	. 	 .: 	• ãSec:de Ind. e Comercio para verificar 
Silvân

.
a 	•• 	. 

9 Restauração da lgrejd3orjm,. . autorizado. À FUNPEL para atender 

lo 
 

- 	 , 

Instalação de sinal dfí CERNE 	atender a 	para  
lV Brasil Central 

1 1 Construção de aterro sanitário ao Sec. Meio Ambiente para atender 

.1 Constrúçâo de 200 casas populares ao Sec. Habitação para atender 

13 
Liberaçãode verbas do transporte L à prof. Raquel para atender na forma 

- 
ar 	 . legal 

CERAMICA.BORGES 
Fone 	 'ri ir"ti 	' 

	 Fax 
(062) 332-1274 rRDn  VÁS !d4v  LIC 1 IJVLLI) 	(062) 332-1638 

Rua 14, no 20 - Bairro. Pedrinhas - Silvânia - Goiás 
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Enfim, celular! 
Finalmente a cidade vai contar com o serviço de telefonia celular móvel. A 

Telegoiás Celular está instalando os equipamentos na torre de televisão. Com  
ela a comunicação por meio de celular se fará sem problemas de qualquer ponto 

da cidade. 
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AVoz 

FOTOGRAFIA 

É agora ou 
nunca 

O encontro do prefeito João Caixeta com o 
governador Marconi Perilio no último dia 10 de março 
encheu de ânimo a administração municipal e abriu novas 
perspectivas para o desenvolvimento da cidade. A 
autorização dada pelo governador para a realização de doze 
importantes obras no município foi o aceno de que 
precisávamos para reacender a esperança. 

Um pouco de otimismo não faz mal a ninguém, 
especialmente nestes tempos de galinhas magras (já se foi 
até o tempo das vacas magras...). Contudo, é bom que se 
tenha em mente que se trata de perspectivas, não de fatos 
concretos. 

O próprio prefeito foi cauteloso na divulgação - dentro 
daquilo que o seu natural entusiasmo permite -, ressaltando 
que entre a assinatura de autorizo e a realização da obra vai 
uma certa distância. 

Esse fato, porém, vem confirmar o que já havíamos 
anunciado aqui mesmo: Silvânia vive um momento especial, 
muito favorável e se algo de bom não for feito agora, 
dificilmente o será depois. Obras como o sistema de esgoto 
sanitário, o asfaltamento de bairros e a construção do lago, 
se concretizadas serão o cartão de ingresso de Silvânia no 
Terceiro Milênio. 

Não é segredo para ninguém que o país atravessa uma 
crise dificil. E grande parte dessa crise tem sua origem no 
município. Desde que a Constituição de 1988 entrou em 
vigor, mais e mais os município vêm sendo dilapidados e a 
sua situação geral é preocupante. Aqueles que não se 
aparelharem, que não criarem meios de terem um 
desenvolvimento auto-sustentável, estarão em situação de 
mendicância- 

Transformar a cidade num pólo turístico é algo dificil? 
Sem dúvida que é, mas pode ser um caminho viável - desde 
que a sociedade saiba trabalhá-lo. O certo é que alguma 
coisa precisa ser tentada, mas de forma efetiva e coerente. 

Os doze projetos na mira da prefeitura representam 
sem dúvida uma possibilidade a partir da qual muitas outras 
coisas podem vir. Cabe agora à classe política local ter o 
jogo de cintura necessário para transformar as assinaturas 
em obras. 

A Voz 
O Jornal A Voz é uma publicação de Silvmnia - Publicidade e Eventos Ltda. 
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Fotógrafo e diagramador: Emílio Nicomedes Batista 
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Pelo sim, pelo não, é melhor esperar O Governo Federal pretende que os 
antes de comemorar. 	 recursos descontados em folha sejam 

FACULDADE 1 	
repassados para a União. Uma tentativa 
desesperada de tapar o rombo da 

O advogado Humberto João da Silvajá 
é oficialmente novo diretor da Faculdade 

Previdência.. 

PREVIDÊNCIA III 

VOZCrítíCa e visão 
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	 Colixto Mwskoz 

VERDE 
Depois das praças, agora é a vez da avenida Dom Bosco que está sendo arborizada. 
As ilhas da avenida estão recebendo pequenas calçadas de cimento e o próximo 
passo será o plantio de plantas ornamentais Com a existência das calçadas, espera-
se que os moradores respeitem os canteiros não pisando neles. Ajulgar pelo trabalho 
já desenvolvido nas praças, é de se esperar que a ornamentação da avenida fique 
muito bonita. Aliás, as plantas usadas tanto nas praças quanto agora na Dom 
Bosco estão sendo produzidas no viveiro de mudas da Prefeitura. 

BURAQUEIRA 1 
Falei sobre os inúmeros buracos na 
avenida Dom Bosco, dificultando o 
trânsito por aquela via, e  Prefeito informa 
que o municípiojá possui - há pelo menos 
um mês - comprados e pagos nove 
caminhões de asfalto suficientes para tapar 
toda a buraqueira 

BURAQUEIRA II 
Por que demoraram a ser tapados? É 
que, de acordo com ele, João, fazer isso 
em meio às chuvas seria desperdiçar 
material - o serviço não duraria muito 
tempo 

BURAQUEIRA III 
Com alguns dias de sol esta semana que 
passou, a Dom Boscojá foi remendada. 

INFORMÁTICA 1 
Depois quando se fala que o Poder 
Público é enrolado tem gente que faz 
beicinho. Há três séculos que o Governo 
Federal vem anunciando que vão chegar 
computadores nas escolas públicas. 

INFORMÁTICA II 
Este Jornal mesmo já se referiu ao 
assunto várias vezes e o que sempre se 
ouve é que "os computadores estão 
chegando..." 

INFORMÁTICA III 

Pois Ginásio Anchieta e Inntituto 
Auxiliadora, que num primeiro 
momento pareceu que ficariampara trás 
nesse história, sem fazer barulho agiram 
e estão com seus laboratórios de 
informática prontos. 

INFORMÁTICA iv 
Quanto aos famigerados laboratórios 
das escolas estaduais... Bem... as escolas 
foram avisadas de que receberão os 
computadores até o dia 19 de abril (deste 
ano!). 

INFORMÁTICA V 

Pc. Lobo. Portaria nesse sentido já foi 
emitida e ele tambémjá se desligou da 
Prefeitura, onde era chefe do 
Departamento Pessoal. 

FACULDADE II 
Com a proposta de transformar a Uniana 
em UEG - Universidade Estadual de 
Goiás -, reunindo todas as instituições 
de ensino superior do interior do Estado, 
a Faculdade será transformada em 
campus universitário, e seu diretor passa 
a ser superintendente. 

BOM CURSO 

A Secretaria de Desenvolvimento Social 
promoveu nos dias 24 a 31 um curso de 
garçons. Ele foi ministrado pelo 
professor Aquino, do Lions Clube 
Goiânia Sul. É preciso mesmo formar 
mão de obra qualificada, principalmente 
com essa história de turismo. 

FACULDADE 111 
Tudo isso, porém, ainda é projeto em 
tramitação na Assembléia. 

PREVIDÊNCIA 1 
Preocupação geral por parte dos 

funcionários da Prefeitura. É que a 
perspectiva de extinção da previdência 
municipal não é nada animadora. 

PREVIDÊNCIA II 

Mas a preocupação não deve ser apenas 
dos servidores municipais. Com  essa 
história, até o Ipasgo pode dançar. 

Que o desvio do dinheiro da Caixego é 
uma vergonha sem tamanho não restam 
dúvidas. Que essa é uma briga de peixe 
graúdo também todo mundo já 
percebeu. Agora, me expliquem: 

LADRÃO II 

o que é que os pobres muros da nossa 
cidade têm a ver com isso? Precisavam 
nos brindar com essa pichação 
horrorosa? 

LADRÃO III 
Esse é o tipo do protesto besta: só faz 

enfeiar a cidade e sujar propriedades 
particulares. 

AssocIAçÃo 
Falando em servidores municipais, está 
se aproximando a eleição da nova 
diretoria da Associação que representa 
os funcionários da Prefeitura. Será que 
vai ser a mesma história da última 
eleição? Vai ser interessante ver a 
prestação de contas das realizações da 

atual gestão... 

TREVO 
Mês passado reclamei do trevo. Estava 
realmente assustador. A equipe da 
Prefeiturajá começou a ajeitar o local. 
Tomara que saia coisa boa, afinal, trata-
se do cartão de visitas da cidade. 

CESTA 1 
A cesta básica distribuída pelo Governo 
do Estado deve voltar em breve e com 
grandes modificações. 

CESTA II 
Uma equipe do Estado já esteve 
visitando cada um dos que recebiam o 
beneficio e é possível que haja cortes. 

CESTA ifi 

Mas as mudanças mesmo são outras. 
Quem deve coordenar a distribuição das 
cestas agora é a FACIEG, em conjunto 
com as associações comerciais e 
industriais de cada município. 

CESTA IV 
Ao invés de distribuir a cesta pronta, o 
beneficiado deve receber vales ou 
cupons para comprar os produtos em 
supermercados da cidade. 

CEsTAV 
Outra novidade: a cesta deverá incluir 
também um novo produto: gás de cozi-
nha. 

Um escândalo envolveu, em Vianópolis, 
a Secretaria Municipal de Saúde, com 
acusação de pagamento de propina. 
O caso todo gira em torno de uma fun-
cionária da secretaria, de nome Angéli-
ca, que estaria cobrando taxas indevidas 
dos assistidos pelo órgão-  Mas essa pes-
soa não é a secretária, Angélica Caixeta. 

ALTOS PLANOS 

Em sua viagem para Lauro de Freitas 
(BA), onde participou do V Encontro do 
Fongemas, a 1' Dama Célia Regina viu 
algo que pretende fazer aqui também: um 
livro com poesias inéditas de alunos da 
rede pública, de 1° e 2° graus. Elajá está 
pensando em aproveitar os poemas que se 
classificarem nos festivais estudantis de 
cada escola. A idéia é boa e pode ser um 
bom estímulo para a moçada escrever. 

FiMIff DO BMSIL LTDA 
Cerca Elétrica 

e Conserto de aparelhos Eletro- Eletrônicos 

Tele/Fax (062) 332 9070 
Rod1 GO 010 Km 67 Silvânia Goiás 

A sua loja aniia. 
OS MELHORES AR11GOS PELOS MELHORES PREÇOS DA PRAÇA 

FONE: 332-1352 
AV. MÁRIO FERREIRA, 58 - CENTRO - SILVÂNIA - GO 

Supermercodo Morocono 
,4 GI4I4NT/A DO MENOR PREÇO 

FONE: (062) 3321477 

Av. Dom Bosco,1 543 - Silvânia - Goiás 
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Notas Jurídicas 
	info 

O Judiciário sob investigação - 	Prevenindo e corrigindo 
A CPI do Senado- 	 problemas com o Registro 

Denival Francisco da Silva 
colunista d'A Voz 

"As comissões parlamentares de inquérito, 
que terão poderes de investigação próprios 
das autoridades judiciais, além de outros 
previstos nos regimentos das respectivas 
Casas, serão criadas pela Câmara dos 
Deputados e pelo Senado Federal, em 
conjunto ou separadamente, mediante 
requerimento de um terço de seus 
membros, para a apuração de fato 
determinado e por prazo certo, sendo suas 
conclusões, se for o caso, encaminhadas 
ao Ministério Público, para que promova 
a responsabilidade civil ou criminal dos 
infratores" (Art. 58, § 3°, da Constituição 
Federal). 

o assunto político do momento é a criação 
da CPI - Comissão Parlamentar de Inquérito 
- no Senado Federal para investigação de 
condutas indevidas no Judiciário. 

Nos termos da disposição constitucional 
que ditam os motivos ensejadores para sua 
criação, como descrita acima, pode-se 
questionar a legitimidade para instalação de 
referida CPI. E que não existe um fato 
determinado que justifique, nos rigores 
constitucionais, a necessidade para uma 
investigação parlamentar. 

Questiona-se ainda quanto a possibilidade 
de intervenção do Poder Legislativo noutro 
Poder. Todavia, para preservação do Estado 
Democrático de Direito, é premente o respeito 
e harmonia entre os três Poderes, o que não 
significa que possam serem investigados um 
pelo outro, desde que observados os 
parâmetros legais. 

o objetivo da CPI é investigaras condutas 
administrativas dos diversos Tribunais do 
país, o que é extremamente salutar, diante de 
algumas más gerências de recursos públicos, 
apadrinhamento de servidores e nepotismo e 
outras mazelas que acabam por denegrir a 
imagem do Judiciário como um todo. Jamais 
a CPI poderá investir sobre as decisões 
judiciais proferidas sejam qual for e por 
qualquer juiz, vez que para estas há a 
possibilidade de revisão através de recursos 
aos graus superiores do próprio poder. Se 
assim não for, estará o Legislativo interferindo 
na função específica deste Judiciário, ferindo 
assim a harmonia dos Poderes e sobretudo o 
Estado Democrático de Direito. 

Questiona-se ainda os motivos pelos quais 
para outros segmentos, como as empreiteiras 
e o sistema financeiro, o Governo Federal e 
seus aliados impediram a formação de CPI's. 
Certamente não foi por inexistirem fatos 
determinados como exige o texto 
constitucional, posto que não faltaram ou 
faltam. Vejam os exemplos maléficos e 
publicamente conhecidos, dos edifícios do Sr. 
Sérgio Naya e a agora da falida ENCOL; 
quanto aos bancos, basta relembrarmos do 
PROER, programa instituído pelo governo 
federal para injeção de dinheiro público em 
bancos quebrados e, recentemente, quando da 
liberação do câmbio e o dólar chegou ao 
patamar de R$ 2, 10, relatórios divulgados em 
jornais econômicos apontam que os bancos 
lucraram, somente no mês de janeiro deste 
ano, 8 vezes mais que durante todo o ano 
passado. 

Ocorre que, se de um lado são as grandes 
empreiteiras e os agentes financeiros que 
financiam as campanhas políticas --e 
possivelmente seja por isso que não podem 
ser investigados, pois geralmente estes 
"investimentos" saem do caixa 2 - o 
Judiciário tem o papel de fiscalizar as ações 
políticas, inclusive durante os pleitos 
eleitorais (senão que dizer do caso 
CAIXEGO! !). Ademais, porque as Casas do 
Congresso - Câmara e Senado - não 
autorizam' o processamento e julgamento 
pelo Judiciário de alguns de seus membros? 

Porém, sem adentrar no mérito da CPI, 
posso dizer, como magistrado, da 
tranquilidade que sinto e até do desejo que 
tenho em ver funcionar esta Comissão 
Parlamentar de Inquérito. Primeiramente 
porque osjuízes de primeiro grau (os juízes 
conhecidos nas diversas comarcas do país), 
já são controlados continuamente pelas 
Corregedorias de Justiça dos respectivos 
Tribunais a que pertencem. De outro lado, a 
esta altura, se não se conseguisse implementá-
la, dizer-se-ia que o Judiciário a teria 
impedido e se isso o fez é porque teme seus 
resultados. Depois, como almeja a sociedade, 
vejo a necessidade de reformas neste Poder 
ao qual pertenço, podendo assim dar maior 
transparência e estreitamento do seu 
relacionamento com os membros sociais, os 
jurisdicionados. 

Dentre as reformas necessárias, o 
controle externo, ainda repudiado pela vasta 
maioria dos juízes, é medida incontestável, 
visto que os demais Poderes, em tese, são 
controlados pelas urnas, podendo a sociedade 
periodicamente desprezar os políticos 
indesejáveis e que não estejam atendendo os 
interesses da população, fato que não ocorre 
no Judiciáriojá que seus membros ingressam 
na carreira, via de regra, através de concurso 
público. Dirão que este controle através do 
voto não é efetivo, vez que a população não 
sabe votar. Porém, a oportunidade é dada, 
compete aos eleitores o aprendizado do voto 
e isso somente se faz exercitando-o. 

De outro lado, membros de outros 
Poderes já foram investigados, como 
aconteceu quando do impeachament do 
Presidente CoIlor de Meio. 

Se a CPI puder apontar rumos para estas 
reformas, ótimo. Se não der em nada, pelo 
menos o Judiciário não temeu ser investigado 
e, a partir de então, poderá, acima de qualquer 
suspeição exercer com bravura e coragem sua 
função essencial. Se apontar vícios, que 
sejam corrigidos, trazendo a tona os 
verdadeiros malfeitores deste Poder, para que 
assim a grande maioria de seus membros 
possam, efetivamente, orgulhar-se do órgão 
que integram e acima disso, tenha a sociedade 
a tranquilidade bastante e a certeza que às 
portas deste Poder poderá invocar a 
verdadeira justiça, que não se limita a 
direitos, mas ao justo social. 

1  Os políticos detentores de mandatos no 
Congresso, somente podem ser processados, 
até mesmo por crime como de homicídio, que 
nada tem haver com o mandato que exercem, 
se o permitir a Casa Legislativa a que pertence 
- Câmara ou Senado. Um absurdo! Mais é 
lei, feita por eles. 

Marcelo da Silva Batista 
colunista d'A Voz 

Você ou algum de seus amigos que utilizam 
computadores com o Windows 95 instalado, já 
devem ter se deparado com uma caixa de 
diálogo, logo no início da sua sessão Windows, 
apresentando a seguinte mensagem; "O 
Windows encontrou um erro ao acessar o 
Registro do Sistema...", em seguida você é 
avisado de que o sistema será reinicializado e o 
registro substituído por uma cópia sem erros... 
Bem, isso não seria ruim se o processo 
funcionasse como deveria, mas.. . infelizmente 
em uma grande maioria dos casos, não é isso 
que ocorre, o computador começa a apresentar 
erros de configuração e acaba por ficar 
irremediavelmente "travado", sendo obrigatória 
a interferência de um técnico afim de solucionar 
o problema de forma definitiva... 

Bem, o Registro do Windows, é um banco 
de dados que contém todas as informações de 
configuração da sua máquina e dos programas 
nela instalados, inclusive do próprio sistema 
operacional, quando é detectado um erro nesse 
banco de dados, o sistema pode parar de 
fyncionar definitivamente, ou ainda apresentar 
erros de configuração e funcionamento. Para 
prevenir esse tipo de acontecimento, a melhor 
coisa a se fazer é criar um backup dos arquivos 
que formam o registro do seu sistema e guardá-
los em um local seguro (o que pode ser um 
disquete, ou mais de um, ou ainda, uma pasta 
no seu disco rígido), para fazer isso, siga os 
seguintes passos: 

ATENÇÃO: MUITO CUIDADO AO 
EXECUTAR ESSES PROCEDIMENTOS, 

CASO TENHA DÚVIDAS DE COMO 
FAZÊ-LO, NÃO O FAÇA!!! 

1. Abra uma sessão DOS dentro do 
Windows (Prompt do MS-DOS); 

2. Digite CD \WINDOWS, (caso seja esta 
a pasta onde o seu Windows 95 esteja instalado, 
caso não seja, basta substituir o nome da pasta) 
e pressione ENTER; 

Isso fará com que você se posicione dentro 
da pasta WINDOWS, caso não esteja dentro 
dela, mas funciona mesmo se estiver. 

3. Digite ATTRIB —R —S —H 
SYSTEM.DAT e pressione ENTER; 

Isso removerá os atributos que protegem o 
arquivo, especificamente, ARQUIVO 
SOMENTE PARA LEITURA, ARQUIVO DE 
SISTEMA e ARQUIVO OCULTO 

4. Digite ATTRIB —R —S —H USER.DAT 
e pressione ENTER; 

Isso removerá os atributos que protegem o 
arquivo, especificamente, ARQUIVO 
SOMENTE PARA LEITURA, ARQUIVO DE 
SISTEMA e ARQUIVO OCULTO 

5. Digite MD \BACKREG e pressione 
ENTER; 

Isso criará uma pasta de nome BACKREG 
no seu disco rígido, para onde serão copiados 
os arquivos do registro. Caso queira colocar 
outro nome na pasta, basta mudar no comando, 
lembrando que, pelas regras do MS-DOS, esse 
nome pode conter no máximo 8 caracteres e não 
são aceitos espaços em branco. 

6. Digite COPY USER.DAT \BACKREG 
e pressione ENTER; 

Esse comando copia o arquivo USER.DAT 
para a pasta de destino. 

7. Digite COPY SYSTEM.DAT 
\BACKREG e pressione ENTER; 

Esse comando copia o arquivo 
SYSTEM.DAT para a pasta de destino. 

8. Digite ATTRIB +R +5 +H 
SYSTEM.DAT e pressione ENTER; 

Esse comando "devolve" os atributos ao arquivo 
SYSTEM.DAT, isso é obrigatório, caso não seja 
feito, pode gerar erros no seu Windows 95. 

9. Digite ATTRIB +R +5 +H USER.DAT 
e pressione ENTER; 

Esse comando "devolve" os atributos ao 
arquivo USER.DAT, isso é obrigatório, caso 
não seja feito, pode gerar erros no seu Windows 
95. 

Com a seqüência de comandos mostrados 
anteriormente, você criou uma cópia dos seus 
arquivos de registro em uma pasta de nome 
BACKREG no seu próprio disco rígido. Essa 
cópia pode ser transferida para um disquete de 
3.5", mas para tanto, você deverá compactar os 
arquivos, pois são muito grandes para que 
caibam em um único disquete. Para compactar 
esses arquivos, use as instruções que lhe foram 
passadas no artigo sobre o Winzip, em uma 
coluna Info anterior. o.k.? 

Caso você deseje restaurar o seu registro, 
inicie o computador em MODO MS-DOS, 
acesse a pasta WINDOWS (comando 2) e 
utilize os comandos para retirar os atributos dos 
arquivos USER.DAT e SYSTEM.DAT da pasta 
WINDOWS (comandos 3 e 4) e copie os 
arquivos da pasta BACKREG para a pasta 
WINDOWS (utilize o seguinte comando, 
COPY \BACKREG\*.DAT,  e pressione 
ENTER) devolvendo-lhes os atributos 
anteriores (comandos 8 e 9), reinicie seu 
computador e o Windows 95 deverá funcionar 
sem as desagradáveis mensagens de Erro no 
Registro. 

IMPORTANTE: SEMPRE QUE VOCÊ 
INSTALAR NOVOS PROGRAMAS OU 

PERIFÉRICOS NO SEU COMPUTADOR, 
EFETUE UM NOVO BACKUP DO SEU 

REGISTRO!!! 
Esse procedimentos não são tão necessários 

quando você utiliza o Windows 98, pois esse 
sistema operacional possui um utilitário de 
nome Scanreg que fará o backup e irá restaurá-
lo para você. 

Há ainda, excelentes programas no mercado 
que podem fazer, além do backup do registro, 
cópias dos arquivos vitais para o funcionamento 
do seu sistema, entre eles podemos citar o 
Norton Utilities para Windows 95/NT, da 
Symantec e o Nuts and Bolts, da Network 
Associates. Caso você queira uma proteção 
completa e efetiva, sugiro a aquisição de um 
desses utilitários, que podem fazer ainda, muito 
mais coisas para manter o seu computador em 
perfeito estado!!! 

Espero que essas dicas lhes sejam de 
bastante valia! Até a próxima coluna Info! 

Marcelo da Silva Batista étécnko em informática 
e-mail: msbzaz@zaz.com.br  
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Página 7 * Silvânia, abril de 1999 	 frelda laber 

ensaios a todo vapor. 

Já se fala até em uma 

apresentação de 

estréia, prevista para 

o dia 21. A 

expectativa é grande. 

Na foto ao lado, 	f 

flagrante de um dos 

ensaios que 

acontecem todas as  

sextas, à noite, na 

Casa da Cultura. 

Laryssa Gabryella de Meio (abaixo) completou seu 
primeiro aninho no dia 20 de março. A mocinha é filha 

de Maria Rosimar de Meio. 

** 
* 

. 	Ela está em Portugal mas não se esquece da 
equipe do jornal. Nossa fiel colaboradora Nilce dos 
Santos de Meio (aniversariante do dia 24103), nos 
enviou no dia 8 de março o seguinte e-mail: 
"Caros amigos de A Voz 
Estou na cidade do Porto e lembro-me sempre de 
vocês. A cidade é linda e é patrimônio mundial. Os 
prédios são imponentes e grandiosos. As pessoas são 
gentis e educadas. Convivo com pessoas de vários 
países e quase todosfalam inglês. 
Gostaria que nosso povo tivesse um pouco do sentido 
de preservação daqui. A nossa igreja do Bonfim, já 
conseguimos recursos para restaurá-la? 
Um abraço 
Nilce" 
Nós, de cá, continuamos na torcida pelo seu sucesso 
(mais!) - e retorno ao Brasil e às nossas páginas. 

si 	Não deu nem tempo de a saudade apertar (ainda 

bem!). a professora Silvana Nascimento retornou este 
mês de Araguaína (TO), para onde tinha se mudado 
no final do ano passado, para acompanhar os pais e 
irmãos, morando lá desdejunho. Silvana foi aprovada 
(e bem) no concurso da Educação, por isso voltou. 
Bem vinda! 

. 	Que ele gosta de viajar todo mundo já sabe. 
Por isso não é novidade dizer que o Irmão Davi Nardi 
está de malas prontas. Desta vez não é viagem de 
trabalho ou reunião: ele parte para a Europa onde 
vai acompanhar, em Roma, a cerimônia de 
canonização do Pe. Marcelino Champagnat, 
fundador da Congregação Marista. Cerca de 200 
irmãos do mundo todo estarão presentes à cerimônia 
que acontece no dia 18. A Rio Vermelho e a Rede 
Vida estarão transmitindo tudo ao vivo, a part ir das 
5 horas da manhã. 

a 	Corujíssimos, Francisco de Assis/Rosita 
Damásio estão de fofurinha nova em casa. A 
garotinha Débora chegou no dia 22 para fazer 
companhia aos manos Renan e Walace. 

*** 
a 	De chorinho novo em casa também estão os 
avós Francisco Sales/Coraci Batista com o 
nascimento da netinha Letícia, fi lha de Vanessa 
Batista. 

*** 
a 	No fi nal de abril começa mais uma folia do 
Divino Pai Eterno. O giro a cavalo será feito em 
quatro dias. Dia 29 passa no Mocambo (Ataíde); dia 
30, Mocambinho (Povoado); dias 1° e 2 de maio, 
Gameleira (Minu). No dia 2 será celebrada, pelo Pe. 
Antônio, uma missa e acontecerá a entrega da folia. 
Há 4 anos que Valdeci (João de Barro) e seus 
companheiros seguem essa tradição. 

*** 
a 	Uma nova empresa promete conquistar o mercado 
silvaniense. Trata-se da Casa da Roça, instalada onde 
funcionava a Burity Produtos Agropecuários. A 
empresa é de propriedade de Ernani Costa Pinto, 
engenheiro agrônomo, e Jonas Francisco Martins, 
que é médico veterinário. A loja, cuja matriz fi ca em 
Vianópolis, tem grande variedade de produtos 
destinados ao homem do campo. 

a Completou mais umaprimavera a funcionária 
da Secretaria Municipal de Educação, Janilda 
de Fátima Braga. Não teve valsa mas não faltou 
aquele banho de ovos que, segundo dizem, faz 
muito bem para os cabelos. 
a Foi surpreendida em casa por um grupo de 
amigos a senhora Isabel, esposa de João 
Rosa e mãe dasjovens Camila e Lara. Motivo? 
Claro! Aniversário. Dia 30. Parabéns! 
a Também aniversariante do mês, seu José 
Manoel Batista comemorou a idade nova no dia 
26 de março. São pouco mais de 18 anos... 

José Denisson de Sousa, 11103 
Márcia Helena Soares de Castro, 08103 
Maria da Glória Silva, 261 03 

T 
Mensagens Fonadas em CD 

Mensagem de todos os tipos para todas as ocasiões 

332-1542 
Rua 10, n 0 571  B. Pedrinhas - Sil 

o 

Cabeleleiros Unissex 
Cortes, reflexos, luzes, 

amaciamento e hidratação 
Praça do Rosário - Centro 

Silvânia - GO 

O garotão dafoto chama-se Hélio Tavares Sopran. 
Ele completou  oito anos no dia 14 de março ejá 

cursa a 2asérie  no Instituto Auxiliadora. Seus pais 
são Hélio Sopran (in memoriam)/Maristela 

Tavares Louza. 

O Coral Municipal de   

Silvânia segue seus 
	 vnia - Goiás 

Parabénspra você para... 



"Porque Alá sabe mais." 

vergonha. 
"Algo errado, 

Senhor T '  
Com voz 

embargada, 
sussurrante, o 
Criador encarou 
o criador e 
confidenciou: 

- Não li tua 
obra. Não Me 
prestei a 
conhecê-la. 

D a n t e 
gargalhou, 
inaciditavelmente 
Çff  

superior. "Ora, 
Senhor, não Vos 
preocupeis!!!" 

- Não? 
- Não há 

motivo! 
- Mesmo? 
- Mesmo. E 

sabeis por quê? 
Ansioso, 

Deus curvou-se 

Vasos de 
planta 
Não deixe a água 
ficar acumulada nos 
vasos e troque as 
plantas aquáticas 
por plantas de terra. 

A TENÇÃO. Evite ter em casa 
recipientes que possam acumular 
água sem necessidade. 

(
Livre-se dos pneus que 

-- 	
você não usa. Se isto não 
for possível, mantenha 
todos eles secos e 
protegidos da chuva. 

Caixas d'água 
As caixas d'água, os 
tambores e as cisternas 
devem ser ser totalmente 
fechados, sem frestas, 
para evitara entrada de 
pernilongos. 

Campanha de combate ao dengue 
Superintendência de 	 Secretaria de 

Ações Básicas 	 Estado da 	 GOlAS 
de Saúde 	 Saúde 

Lixo, latas 
Mantenha o lixo 
tampado e seco. E não 
deixe objetos que 

acumulem água 
abandonados no 

 

quintal. 

PW 

Garrafas 
Mantenha as 
garrafas vazias e 
de cabeça para 
baixo, para não 
acumularem 
água. 

Projeto Resgate supera expectativas 
o governador Marconi Perilio 

autorizou a liberação de recursos 
para a restauração da Igreja do 
Bonfim. Inicialmente havia se falado 
em 25 mil reais mas a verdade é que 
não foi estipulado um valor, mas sim 
a abrangência da obra - o que é muito 
melhor.Será feita restauração da 
Igreja - incluindo a restauração dos 
altares e também da praça que fica 
defronte àquele templo. 

Essa autorização foi dada por 
escrito em ofício de solicitação 
encaminhado ao governador pelo 
prefeito João Caixeta no último dia 
lo. A ordem de Marconi é que a obra 
seja iniciada o quanto antes. Nesse 
sentido, técnicos do Crisajá estão se 
mobilizando e espera-se que os 
trabalhos tenham início ainda no mês 
de abril. 

A campanha lançada por A 
Voz em sua última edição, resultado 
de uma parceria deste Jornal com a 
Rádio Rio Vermelho e a Sociedade 
Bonfinense de Cultura surtiu um bom 

efeito. 	Foram 
conseguidas cerca 
de 15 fotografias 
antigas que 
retratam a Igreja. A 
partir de algumas 
dessas fotos, como 
a que se vê ao lado, 
vai se ter 
oportunidade de 
fazer a recons-
tituição do interior 
da Igreja. 

A campa-
nha continua. 
Quem tiver qual-
quer foto antiga 
que mostre algum 
aspecto da Igreja 
do Bonfim pode 
emprestá-la à So-
ciedade Bonfnense 
de Cultura, que a 
reproduzirá, devol-
vendo a original ao 
seu dono. 
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A fotofoi tirada por volta de 1955 e mostra o altar lateral da Igreja. Ela foi 
emprestada à Sociedade Bonfinense de Cultura por Vicente de Paulo Gustavo Lobo. 

 

Ser mulher O que sabe mais 
Dulce Maria Jorge Tosta 	 . 

	único Todas as religiões do Deus 	para melhor ouvir, aproximando-se o 
Ser mulher 	 são uma só : variam o cozimento e os cozinheiros. mais que pôde. Nisso, Dante piscou um 
E tocar o infinito! 	 Eugenio Montale, em A Morte de Deus olho e segredou: 

Ser mulher 
É chegar perto da perfeição! 
Ser mulher 
É ser rainha 
Sem ser coroada! 
Ser mulher é como 
Caminhar sobre as 
Ondas bravias do mar, 
E ao mesmo instante, 
Repousar ao som 
De uma cantiga de ninar! 
Ser mulher é 
Buscar a mais longínqua e brilhante 
Estrela do universo! 
Ser mulher é 
Força, coragem, sensibilidade! 
Ser mulher é 
Querer o tudo e o nada! 
Ser mulher é 
Ter nos olhos uma lágrima 
E nos lábios um doce sorriso! 
Ser mulher é o que você é. 
Ser mulher é o que somos!!! 

Dulce Maria Rodrigues Tosta é professora 
no Colégio Estadual Professor José 
Paschoal da Silva e no Instituto Auxiliadora 

André Leones 
colunista d'A Voz 

Dante morreu e foi cair direto sob a 
unha do Senhor, que se assustou: "Mas 
já ?!", ao que o poeta achou graça, "Tão 
logo !" Deus o arrancou de lá com os 
dentes, cuspindo-o a Seus pés. O poeta, 
refeito do tombo, fuzilou Aquele: 

"Sois Deus ?" 
"Sou Muitos (sou Tantos !), Deus 

entre eles", respondeu o Supremo, "Deus 
entre Eu mesmo, posto que é uma parte 
menor, ínfima até, esse Deus tal como 
O entendes." 

"Que parte?"  
"A que pode ser tocada." 
"Morta ?" 
"Mortajá foi." 
"E não adiantou nada.", pensou Dante. 
"Adivinhaste.", tossiu o Senhor. 
"É isto o Fim ?" 
"o meio. Presumo que te irás entediar 

rapidamente com esse além-túmulo." 
"Por que iria, Senhor T'  

"Já não viste tudo ?, não só aqui, mas 
tudo ?" 

"Não de verdade. O Senhor sabe. Eu 
imagino." 

Deus enrubesceu, como se tomado, 
de repente, por imensa e patética 



.o período de 12 a23 de abril acontecerá a - 	
campanha de vacinaço de idosos. 

Acontece no dia 9, sextâÏira, a primeira e 
umca sessão desta temporada cio Ifltuai 

do Júri no Fórum de Silvânia. 
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Pensando ofuturo 
Aconteceu no dia 11 de março, no Ginásio 

Anchieta, o seminário para elaboração do Plano 
Diretor do município de Silvânia. O evento teve 

início logo pela manhã, às 8h, e se estendeu até as 
17. Participaram representantes de diversos 

segmentos locais e eles estiveram divididos em 5 
equipes. Cada grupo 

discutiu problemas do 
seu setor e apresentou 
possíveis caminhos caminhos e 	 - =; 

soluções. O Plano 
Diretor deverá deverá nortear o 

desenvolvimento do 
município, servindo de 

base para qualquer 	 ,. 
projeto que se queira 
desenvolverpor aqui - 
daí a sua importância. 	. 
Nofinal do Seminário 	. .. . 	- ...- -. 

foi escolhida uma 
comissão provisória, 	;- _ 

com representantes de 
diversos setores que  

ficou encarregada de 	• . 
programar os próximos 

passos. 

Na frente 
Foi inaugurada no dia 26 o laboratório de informá-
tica do Instituto Auxiliadora. Ele conta com cerca de 
20 computadores ejá estáfazendo afesta dos alunos 
que não escondem a empolgação. O laboratório tem 

até nome, escolhido através de concurso entre os 
próprios alunos. Chama-se Infor Salesianas 2000. 

Eu tenho a Força! 
Aconteceu no último sábado, 27, o dia todo, no 

Centro de Cultura e Convenções de Goiânia 
(auditório Lago Azul) o 1 Encontro Pró-turismo do 
Estado de Goiás. O evento contou com a presença 

do governador Marconi Perillo, do deputado 
Ronaldo Caiado, do presidente da Agetur (Agência 
de Turismo do Estado de Goiás), Rodrigo Borges e 
de Gregório de Sousa Rabelo Neto, representando o 

ministro dos Esportes e Turismo, Rafael Grecca. 
Representando Silvânia, participaram o secretário 

municipal de Indústria, Comércio e Turismo, 
Márcio Luiz dos Santos, e o monitor municpal do 

Programa Nacional de Municipalização do 
Turismo, Emilio Nicomedes Batista. 

Unindo forças 
Aconteceu no dia 25, quinta-feira, uma reunião 

entre o prefeito João Caixeta e diretores das escolas 
estaduais, conveniadas e municipais de Silvânia. 
No encontroficou acertada aparticipação das 

escolas em atividades cívicas durante a Semana da 

Pátria e no Desfile Estudantil no aniversário de 
Silvânia.Oprefeito reafirmou sua disposição de 

apoiar osfestivais estudantis. Uma dasformas de 
apoio da Prefeitura vai ser através da aquisição de 
um bom equipamento de som para será emprestado 

para as escolas. Como a situação anda ruça, o 
equipamento será adquirido em etapas. 

Ajeitando a casa 
A Prefeiturajá instalou 60 mata-burros, outros 30 
estão emfase de instalação e mais 120 deverão ser 
construídos ainda este ano. Também seis pontes já 

foram construídas neste ano - 2 no Bom Jardim, 
duas no Mocambinho, uma na Posse e uma no São 

Sebastião da Garganta. 

Sonhando alto 
Outra da Prefeitura. - foi encaminhado oficio epro- 
jeto para o SecretárioNacional de Políticas Regio- 
nais, Ovídio de Angelis, solicitando verba para a 
aquisição de 9 caminhões caçamba, Spás-carre- 
gadeiras, uma retro-escavadeira e um trator de 

esteira. 

. .. júinEtoS__ 
e?N €t44ete! 

..:. 
- 	 , 	.-:,..-.--•_. 

. 	:_ 	• 

homens fizeram exame de prevenção ao• 
câncer ,de próstata realizado em Silvímnia. àÊ 

fdhhsofr mais de 65 anos devem ser 

Tempo 
Temperatura máxima foi registrada no dia 

28/03, 32,8°C, mínima dia 1 5/03, 1 5'C, umida-
de do ar dia 25 96,5%. Pluviosidade em feverei-
ro 492,65mm. 

Variação referente ao mês de Março/99 da 
Temperatura, Umidade e Pluviosidade 
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Fonte: EFLEX-SiIvâniaIIBAMAIEMBRAPA 

"Lições aprendidas no lar são 
lições para o resto da vida." 

Orlandino Barbosa de Lima, 
n'A Voz 

Já está pronta a reforma no prédio que vai abrigar a Caixa Econômica Federal em 
Silvãnia. A julgar pelafrichada, as instalações ficarão modernas e bonitas. A 
inauguração deve acontecer nofinal de abril. 

DROGARIA 
;I SANTA CEd LiA 

A SUA FARMÁCIA DE CONFIANÇA 
Farm. Resp. : WALDEMAR GARCIA 

do 

ENTREGAS A DOMICILIO 
332-1117 

PRAÇA DOM BOSCO, 85 - CENTRO - SILVÂNA - GOIÁS 
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Quando ele nasceu, há 64 
anos, na cidade goiana de 
Taguatinga, dificilmente alguém 
imaginaria que um dia esta nossa 

Silvânia 	se 
transformaria também 
na sua terra. 

Zacarias Adão 
de Almeida é filho de 
Jesuína Adão de 
Barros e Anacleto 
Adão de Almeida. Sua 
terra natal fica perto 
da divisa de Goiás 
coma Bahia, em pleno 
sertão goiano. Eram 
12 filhos e uma vida 
difícil, desde cedo 
jogados na lida do 
campo. 

Aos 18 anos 
mudou-se 	para 
Goiânia e começou a 

trabalhar como mecânico. Fez 
diversos cursos em São Paulo, se 
especializando em mecânica pesada 
(trator de esteira, pá carregadeira, 

Com a mão 
etc.) 

No início da década de 70 
começou a prestar serviços para a 
prefeitura de Silvânia. O prefeito era 
José Denisson. Com  suas muitas 
vindas à cidade, acabou gostando e 
em junho de 1976 trouxe sua família 
e fixou residência na Avenida Dom 
Bosco. Nessa época foi muito 
ajudado pelo falecido seu Jorge 
Barroso, que foi quem lhe vendeu a 
primeira oficina mecânica e fez da 
sua família os primeiros amiggs que 
os "forasteiros" tiveram aqui. 

Era aquela uma cidade bem 
diferente da Silvânia de hoje. Não 
havia asfalto, nem rodovias 
asfaltadas, poucos telefones, 
comérciofraquinho e, o mais difícil, 
um povo arredio, que ainda guardava 
o costume de ficar olhando os de fora 
pela janela entreaberta. Esse 
obstáculo, porém, foi sendo vencido, 

na graxa 
principalmente pelo seu trabalho 
competente. Pode-se dizer que ele 
revolucionou o setor de oficinas 
mecânicas da cidade trazendo um 
novo conceito de serviço baseado 
na organização. Foi-se tornando 
popular e começou a fazer parte 
da grande família silyaniense. 
Passou a ser o seu Zé (Zécarias?). 
Virou silvaniense, tomou da água 
do Baú e, ele que sempre teve um 
espírito meio nômade (não é 
possível contar as casas onde já 
morou ou as propriedades que já 
possuiu), parece que fincou raízes 
aqui. 

Casado com dona Helena 
Pinheiro de Almeida, tem oito 
filhos, que já lhe renderam 12 
netos. Continua trabalhando 
naquilo que mais gosta de fazer - 
mecânica pesada. Seu Zacarias, seu 
Zé, gente nossa. 

A Páscoa é um convite 
Funcionários públicos sem 
assistência 

à reflexão, à 
ressurreição. 

Feliz Páscoa! 

Governo Federal quer a extinção das 
previdências sociais municipais para que 
o recurso recolhido dos funcionários de 
prefeituras seja repassado para a União. 

A proposta está contida na Lei 
Federal n° 9717, de 27 de novembro de 
1998, publicada no Diário Oficial de 28! 
11/98 e prevê a extinção dos Sistemas 
Municipais de Previdência Social e sua 
unificação com o Regime Geral da 
Previdência. 

Por trás dessa idéia, segundo 
especialistas, está o claro propósito de 
retirar recursos de Estados e Municípios 
para cobrir o déficit da Previdência 
Federal - e sem oferecer nenhum tipo de 
contrapartida. O mais grave é que com 
essa nova lei, os servidores municipais 
deixam de contar com qualquer tipo de 
assistência médica e os municípios, de 
quebra, ainda ficam com os encargos das 
aposentadorias já existentes. 

Os funcionários da Prefeitura de 
Silvâniajá foram beneficiários do Ipasgo 
e do SGH. Atualmente, não contam com 
nenhum tipo de convênio. Quando algum 
deles necessita de atendimento médico 
deve pedir recibo ou nota fiscal e o 
Departamento de Pessoal devolve o que 
foi gasto - às vezes com um certo atraso. 

Cada funcionário municipal tem, 
automaticamente descontado em folha, 
de 8 a 11% do seu salário. Esse 
percentual varia de acordo com o nível 
salarial - para os que ganham mais, o 
desconto é maior. 

Caso a lei entre mesmo em vigor - o 
que está previsto para este mês - os 
funcionários municipais deixarão de 
contar com qualquer tipo de assistência. 
Se quiserem celebrar algum tipo de 
convênio (com Ipasgo, Unimed ou 
semelhante) terá de ser feito um outro 
desconto, além do que já é pago à 
Previdência. 

A AGM - Associação Goiana de 
Municípios - deve impetrar mandado de 
segurança, apostando na 
inconstitucional idade da lei. De acordo 
com o advogado Devanir Ferreira 
Sobrinho, em artigo publicado nojornal 
da entidade (Jornal da AGM, ano 1, n° 
1 5  1999) sugere que a AGM discuta com 
o Governo do Estado "a possibilidade 
de formação de um Sistema único de 
Previdência Social para os servidores 
públicos do Estado e dos Municípios, 
medida esta que viabilizará o atual 
IPASGO, quejá está na mira de extinção 
pelas mesmas normas combatidas". 

A Câmara Municipal de 
Silvânia deseja que esse 
espírito de renovação 
se faça presente em 

todos os lares 
si"lvaníenses. 
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A nossa melhor companhia 
É com a gente mesmo que 

passamos vinte quatro horas por 
dia, ninguém viverá essas horas por 
nós. Então, por que conviver 
constantemente com uma pessoa 
neurótica, deprimida, irada, 
estressada ou chata? Não valerá a 
pena algum esforço para sermos 
melhor companhia para nós 
próprios? 

Pra que saber? 
Houve um tempo, não muito 

remoto, no qual não nos era dado, 
a nós brasileiros, o direito sequer 
de saber quem seria o nosso 
próximo presidente. 

A imprensa nada podia divulgar 
e a censura galopava em todos os 
setores, inclusive e até mais 
severamente, nas expressões 
artísticas. 

Hoje, não há mais censura, o que 
vemos pela televisão envergonha-
nos principalmente quando estamos 
na presença dos nossos filhos. 
Temos acesso a todos os 
escândalos políticos, gatunagem, 
tráfico de influência, desvio de 
dinheiro público, exploração de 
empregados, corrupção de 
menores, enfim, todas as mazelas 
humanas são amplamente 
divulgadas pela mídia. 

Sabemos tudo, tudo mesmo, 
inclusive que passados os primeiros 
momentos e cessada a indignação 
inicial, tudo volta ao normal, tudo 
cai no esquecimento coletivo, até 
que outro escândalo maior ainda 
surja para tembém ser, com o 
tempo, relevado, não há nunca  

punições efetivas, ninguém, com 
exceção dos pequenos e fracos, 
paga por sua intenção de errar. 

Sinceramente, não dá para saber 
se é preferível ser ignorante dos 
fatos ou conhecê-los, sabendo que, 
por mais escabrosos que sejam, não 
serão responsabilizados a ninguém. 
As quadrilhas se fecham, e não 
raras vezes, saem até mais 
fortalecidas. 

A cobra gigante 
Sabem aquela cobra gigante que 

nós silvanienses conhecemos desde 
a nossa infância? 

Aquela cuja cabeça está debaixo 
da Igreja do Nosso Senhor do 
Bonfim e o rabo debaixo do Poço 
do Batatal e que vai acordar e 
devorar toda a cidade se a Igreja cair? 

Pois é, meu filho, Luís Guilherme, 
e seus amigos estão apavonados. E 
que eles estiveram lá e viram o estado 
da Igreja e chegaram à desesperadora 
conclusão de que desta vez seremos 
todos devorados. Às autoridades 
competentes faço um apelo de mãe 
dedicada: Acudam a Igreja. Evitem 
traumas psicológicos em nossas 
crianças! 

Dr. Elson Gonçalves de 
Oliveira escreveu Sao Miguel do 
Passa Quatro, o nascimento de 
uma cidade. Acho que ele deve 
escrever mais livros, muitos mais. 
Adorei! 

Mércia, Antônio e filhos, que 
legal! Vocês voltaram! Muita 
felicidade nesse retorno! 

Sandália, não 
o outono já está aí. Daqui a 

pouco, inverno. Não se esqueça: 
roupa de frio com sandália é tão 
incoerente quanto ir de biquini a um 
velório. 

A não ser que volte aquela moda 
de sandália com meia grossa, mesmo 
assim, é uma combinação de gosto 
duvidoso. 

Como obter amor 
Nenhuma técnica serve, porque 

amor não é material. Não está 
submetido às leis do pensamento e 
da razão. Elas é que estão submetidas 
a Ele. 

Para obter amor, 
deve-se saber antes 
que Amor não é um 
sentimento, mas um 
Ser. Amor é alguém, 
um espírito vivo e 
real, que quando entra 
em nós, chega a 
felicidade, chega 
tudo. 

Como fazer com 
que Ele venha? 

Primeiro deve-se 
acreditar que existe 
(porque não se vê, só 
se sente) (alguns o 
chamam Deus), 
depois deve-se buscá-
lo em sua morada 
íntima: o coração. 

Não é preciso 
chamá-lo porque já 
está em nós. 

Não é preciso 
pedir-lhe que venha, 
mas deixá-lo sair,  

liberá-lo, entregá-lo. 
Não se trata de pedir Amor, mas 

de dar Amor. 
Como se obtém Amor: 
Dando Amor. 
Amando. 
(Do livro A volta de Ami, Enrique 

Barrios) 
Até o próximo mês! 

Formanda 
Na foto, Lêise Mirian Andrade 

Lenza Rosa, filha de Augusto Olívio 
de Paiva Lenza e Voldelice Andrade 
Lenza, formando-se em Direito pela 
UCG. 

Meus parabéns e a certeza de uma 
excelente profissional. 

A VOZ DA GENTE 
FONE (062) 332- 1155 FAX (062) 332-1787 

PRAÇA RUI BARBOSA, 471 - CENTRO - CEP 75180-000 
SILVÂNIA - GOIÁS Rádio 
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E, para o resto da vida... 
Orlandino Barbosa de Lima 

colunista d'A Voz 

As páginas de Wallace Leal copiadas,. 
aqui - do livro que empresta título a esta 
coluna - mostram maneiras e pais jeitosos 
na educação da criança. Em primeiro lugar, 
é fundamental ter o que dar a eles. Muitos 
filhos estão precisando dos pais que têm, 
sem tê-los. Uma sentadinha na perna do 
genitor; uma mão paterna no ombro, na 
cabeça ou na mão; relacionamentos verbais 
em níveis de amizade, fraternidade, 
consideração e igualdade espiritual (sem 
imposição de autoridade); sinceros gestos 
de atenção que ajuda; sinceros e oportunos 
estímulos e aplausos ao potencial de cada 
um; o lazer espontâneo em família, - ainda 
que seja no chão da sala ou do quintal -, 
participação nas suas tarefas e brinquedos, 
sempre que possível; suave inclusão deles 
nas atividades adultas, etc., são vitaminas 
psíquicas que constroem as fibras, 
músculos e nervos morais e emocionais dos 
filhos - tão necessárias a eles quanto o leite, 
as frutas, as verduras, os cereais ou 
quaisquer outros alimentos do corpo, que 
tanto preocupam pais desgastados, 
envelhecidos na frustração de não terem 
filhos emocionalmente sadios, e até de 
terem filhos fisicamente diminuídos em 

Danilo Maciel Carneiro 
colunista dA Voz 

"Infelizmente, o senhor tem no máximo 
três meses de vida. Pode ir para casa 
preparar-se, pois nada mais poderá serfeito 
no seu caso." 

Há muitos anos eu escuto o relato de 
pessoas que receberam esse tipo de 
prognóstico prepotente e pretensioso por 
parte de alguns médicos. Mas foram tantas 
as vezes que eu tomei conhecimento da 
derrubada dessas previsões futurológicas 
que, já há algum tempo, acostumei-me a 
pensar, a cada relato dessa natureza, que 
aquela seria a última vez que algum médico 
posaria de profeta. Ainda não chegou essa 
última vez! 

Infelizmente, com certa freqüência e 
regularidade, ouça palavras tristes ou 
revoltadas de pacientes que tiveram sua vida 
condenada por profissionais de saúde que, à 
semelhança de deuses encarnados, imaginam 
poder determinar com precisão os processos 
vitais e as reações do complexo 
biopsicológico e energético que constitui o 
ser humano. Eventualmente, os médicos 
podem ser grandes expertos no que tange a 
uma especialidade ou a uma doença em 
particular, eles podem ser os mais entendidos 
em tratamentos e prognósticos clínicos; 
contudo, nem sempre podem quantificar os 
potenciais de reação do organismo de um 
paciente nem, tampouco, dominam todos os 
recursos terapêuticos existentes neste vasto 
universo médico (oficial, extra-oficial,  

razão de deficiente alimentação afetiva, 
apesar das muitas lutas "para dar 
conforto à família". Muitos desajustes 
comportamentais das crianças lá na 
escola ou na sociedade, nada mais são 
do que conseqüência de deformações 
sofridas no lar. Lá a criança é 
repreendida, censurada, acusada, tida 
como culpada .- 

verdade, tudo  
quando 	na 

isso são apenas :T ....0 mui 
efeito: a causa 
são os pais - 
raízes de tais 
desajustes. E o 
mal deve ser 
cortado pela 
raiz, para o resto 
da vida. 

"A BALANÇA. Quando menino, eu 
vivia brigando com meus companheiros 
de brinquedos. E voltava para casa 
lamuriando e queixando-me deles. Isto 
ocorria, às mais das vezes, com Beto, o 
meu melhor amigo. 

Um dia, quando corri para casa e 
procurei mamãe para queixar-me do 
Beto, ela me ouviu e disse o seguinte: 

- Vá buscar a sua balança e os blocos. 

acadêmico ou tradicional)a ponto de poder 
ditar a verdade sobre o desfecho de uma 
vida. 

Certa vez uma paciente contou-me, 
bastante revoltada, um ano depois da data 
marcada por um médico para sua 
'inevitável' morte, o ríspido diálogo que 
teve com o tal profeta (digo, médico), no 
momento de sua precipitada e fàtal previsão. 
Irritado com a reação questionadora da 
paciente, quie relutava em aceitara sentença 
de morte logo na primeira consulta, o 
médico perguntou-lhe, em tom alterado: "A 
senhora por acaso acha que eu não sei o 
que estou dizendo, ou que não tenho 
experiência nesse assunto?" A paciente deu-
lhe uma das melhores respostas que poderia 
haver nesses casos: "O senhor pode entender 
tudo na sua especialidade, pode saber tudo 
dessa doença, pode conhecertudo acerca dos 
seus remédios, mas é completamente 
ignorante a respeito da minha pessoa e 
acerca de outras medicinas que existem por 
esse mundo afora." O mais incrível é que 
essa paciente encontrou um tratamento que 
prolonga sua vida e sua saúde até os dias 
de hoje, não em medicinas exóticas ou 
estrangeiras, mas na própria medicina 
alopática e na mesma especialidade do 
médico que lhe sentenciara a morrer há um 
ano. Apenas o que mudou foi a postura do 
profissional que, dentro de uma abordagem 
mais humana (e menos divina), mais clínica 
e menos academicista, deu à paciente o 
beneficio da dúvida e, conseqüentemente, 
uma chance de lutar contra a doença e em 

- Mas, o que isso tem a ver com o Beto? 
- Você verá... Vamos fazer uma 

brincadeira. 
Obedeci e trouxe a balança e os blocos. 

Então ela disse: 
- Primeiro vamos colocar neste prato 

da balança um bloco para representar cada 
defeito do Beto. Conte-me quais são. 

Fui 	rela- 
cionando-os, e certo 

'1•À 	 númerode blocos foi valido 	empilhado daquele 
t 	lado. 

- Você não tem 
nada mais a dizer? 
Eu não tinha, e ela 
propôs: Então você 
vai agora citar as 
qualidades dele. 
Cada uma aeias 

será um bloco no outro prato da balança- 
Eu hesitei, porém, ela me animou 

dizendo: 
- Ele não deixa você andar na bicicleta 

dele? Não reparte o doce dele com você? 
Concordei e passei a mencionar o que 

havia de bom no caráter de meu amiguinho. 
Ela foi colocando os blocos do outro lado. 
De repente eu percebi que a balança 
balançava. Mas vieram outros e outros 
blocos em favor do Beto. 

favor de sua vida, administrando-lhe uma 
terapia que a auxiliou. 

E claro que não estamos aqui falando de 
iludir pessoas ou de infundir falsas esperanças 
em pacientes terminais; tratamos apenas da 
maneira de abordar um indivíduo portador de 
uma doença grave e letal. O médico pode 
dizer, com palavras claras e temas, que, de 
acordo com o conhecimento atual da ciência 
acadêmica e dentro da sua experiência 
profissional, a doença do paciente é 
considerada de alto risco e potencialmente 
fatal; que as chances de sucesso notiatamito 
que ele propõe são pequenas e pode ser 
honesta bastante para dizer que ele, 
pessoalmente, não conhece outra alternativa 
terapêutica para  caso. Entretanto, penso que 
um mínimo de humanidade, descontaminada 
de assepsias cientificistas, é suficiente para 
colocar ao lado do paciente o médico de boa 
vontade, para Iutaremjuntos contra  doença, 
com todas as armas terapêuticas que ele 
conhece e dispõe. Não consigo ver 
justificativas para uma postura arrogante, fria 
e distante que, sem qualquer toque de 
sensibilidade ou de psicologia, atire à queima-
roupa, contra um paciente assustado  carente, 
uma sentença inexorável de morte com prazo 
determinado. 

Uma outra paciente disse-me, amargurada, 
quase dois anos depois do dia de sua 
anunciada morte, que passou a ter trauma do 
Natal e do Ano Novo, pois a época marcada 
por um médico para seu fiilecimento coincidia 
exatamente com essas datas festivas. A 
paciente e toda sua família passaram dias de 
angústia e sofrimento à espera do desenlace 
fatal da doença que então aacometia. Movida 
por uma grande determinação e força de 
autocura, essa paciente recorreu a vários tipos 
de tratamentos tradicionais e não-acadêmicos 

..Dei uma risada, e mamãe falou: 
- Você gosta do Beto, e ficou alegre 

por verificar que as qualidades boas dele 
são mais do que os defeitos. Isto sempre 
acontece, conforme você mesmo vai 
verificar ao longo da vida. 

E de fato. Através dos anos aquele 
pequeno acontecimento de pesagem tem 
exercido importante influência sobre 
meusjulgamentos. Antes de criticar uma 
pessoa, lembro-me daquela balança, e 
comparo seus pontos bons com os pontos 
maus. E, felizmente, quase sempre já há 
uma vantagem compensadora, o que 
fortalece muito a minha confiança no 
gênero humano." 

A vasilha psico-afetiva da mãe da 
criança-personagem da historieta acima 
tinhao que dar, usou ojeito educativo bem 
nivelado à criança, e corrigiu o Homem. 
o importante não é força, é jeito; o 
construtivo não é corrigir punitivamente 
um erro do momento; o mais válido é 
corrigir, no erro do momento, a direção 
da árvore infantil, para que, ao se tornar 
adulto, o filho venha a colher dela frutos 
de paz, de segurança, de otimismo, de 
autoconfiança, de homem de bem... 

Lições aprendidas no lar são lições 
para o resto da vida! 

e, sem poder eleger uma terapia única 
responsável por seu sucesso (às vezes 
perguntando-se se não teria sido curada por 
sua fé), essa mulher está hoje em estado de 
saúde melhor do que o de seu sentenciador. 
A nós, médicos, e, em especial, 
pesquisadores, pode interessar muito a 
determinação de qual terapia foi mais ou 
menos eficiente no processamento dessa 
cura, mas à paciente o que interessa é a 
recuperação de sua perspectiva de vida- 

Dentro de uma visão holística do saber 
médico  da cura, eu incentivo os pacientes 
portadores de doenças consideradas 
incuráveis ou petencialmente fatais a 
procurarem, de acordo com seu coração e 
com sua razão, as terapias que ele sinta ou 
julgue serem úteis a seu processo de cura e 
penso que cabe ao médico participar dessa 
cruzada dando o melhor de si e de suas 
terapias no sentido de auxiliar na 
recuperação da saúde do paciente. Uma 
avaliação científica menos imediatista ou 
purista poderá, com o tempo, dar pesos 
relaiivosaos métodos terapêuticos utilizados 
nesses casos. 

Esta reflexão visa, por um lado, 
aconselhar aos pacientes que, diante de um 
prognóstico frio e final, procurem outras 
opiniões  busquem fortalecer-se psicológica 
e efetivamente para lutar pela vida (se assim 
desejarem) e, por outro lado, sugerir aos 
colegas médicos que, diante de um caso 
aparentemente incurável, busquem ter 
sensibilidade, humildade e inteligência para 
vencer a prepotência e a pretensão, 
colocando-se, por um minuto, no lugar do 
paciente e posicionando-se de uma maneira 
humana ao darem seu parecer profissional. 

Danilo Maciel Carneiro é médico 

Profecias médicas 

. corrigir, no erro ao 
W2È 	 :à momento, a direção 

da árvore infantil. . . 
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Fundador dos maristas é canonizado 
o caminho da santidade 

Os Irmãos Maristas do mundo 
inteiro e todos que fazem parte da 
família marista vivem neste ano de 
1999 um 
momento único: a 
canonização de 
Marcelino 
Champagnat. 
Francês, nasceu 
em 20/0511789, 
no período da 
Revolução 
Francesa. De 
família pobre do 
interior, marcado 
pela revolução e 
vendo a situação 
gritante de 
crianças e jovens 
sem acesso à 
educação e aos 
bens necessários 
a uma vida digna, 
Marcelino não 
mediu esforços: 
caiu na luta, 
tendo como guia 
Jesus e Maria, 
nessa caminhada 
de construção de 
um mundo 
melhor. 

Pe. Marcelino 
Champagnat, por 
apelo do Espírito 
Santo de Deus, 
sensível à 
situação social da 
época, aos 27 
anos reuniu 
alguns jovens e assim deu início à 
Congregação dos Pequenos Irmãos de 
Maria (Irmãos Maristas), com a 
finalidade de educar crianças ejovens. 
Seu sonho era grande, isto é, queria 
que em todos os cantos do mundo os 
irmãos pudessem estar revelando o 
rosto de Deus, amor e o sentido da vida 
às pessoas. 

A festa da canonização é para nós 

uma graça de Deus que confirma nossa 
vocação de homens consagrados, no 
desejo de seguir a Jesus, nas pegadas 

de Marcelino. 
Acredito, 
amigo, que a 
Igreja vem 
propor à 
sociedade 
outro grande 
modelo de 
vida. 

. 	
Esta festa é 

também um 
convite para 
você que está à 
procura de 
opção em sua 
vida. Venha 
junto conosco 
contribuir na 
educação das 
crianças, como 
fez Marcelino. 

A você, 
amigo leito, 
peço que rogue 
a Deus e a 
Marcelino 
pelos Irmãos 
Maristas e 
convido-o a 
acompanhar 
conosco dia 18/ 
04, dia da festa, 
a sua 
canonização. A 
Rede Vida e a 
Rádio Rio 
Vermelho 

estarão transmitindo a solenidade ao 
vivo, a partir das 5h da manhã. Venha 
também, no dia 20 de maio, participar 
da Missa em Ação de Graças, às 
19h30min, aqui em Silvânia. 

São Marcelino Champagnat, rogai 
por nós. 

Irmão Davi Nardi e Comunidade 
Marista do Aprendizado Marista Pe. 
LtmcL;io. 

O Pe. Marcelino José Bento 
Champagnat nasceu em 20 
de maio de 1789, na 

cidade de Rosey, interior da 
França. Ordenou-se sacerdote em 
1816,1   sempre acalentando o sonho 
de realizar algum trabalho voltado 
para jovens e crianças carentes. 
Concretizou o sonho fundando a 
Congregação Marista. Quando 
faleceu, em 6 de junho de 1840, a 
Congregação já possuía 280 
irmãos que atuavam em 48 
localidades. Hoje, são cerca de 
seis mil irmãos espalhados pelo 
mundo todo. No Brasil, a 
Congregação está dividida em seis 
províncias e desenvolve, desde 
1980,   uma importante obra social 
no Aprendizado Marista Pe. 
Lancício, ligado à Província do 
Rio de Janeiro. 

Para que alguém seja 

considerado santo pela Igreja, é 
necessário vencer as etapas de um 
longo processo que inclui uma 
análise da vida do santo. No caso 
de Champagnat, o processo teve 
início em 1888. As duas etapas 
finais são a de beatificação, para 
a qual são necessário dois 
milagres comprovados, e a de 
canonização, na qual é exigido um 
novo milagre que passa pela 
análise de três comissões: médico-
científica, teológica e eclesial. 
Depois de o milagre ser aprovado 
nessa fase, segue-se um 
consistório, que aprecia mais uma 
vez a globalidade do processo. No 
consistório do dia 9 dejaneiro de 
1999, o papa João Paulo II 
marcou o dia 18 de abril para a 
solene canonização do fundador 
dos Maristas, a partir de então, 
São Marcelino Champagnat. 

' r  CORRETORA DE IMÓVEIS 
CRECI - 2687 

ccAF'FA EE \IJLP 
EDIE FAZJDP. HAPFA._PSAS IE L'DTIES 

Dá gosto morar numa 
cidade limpa... 

A sua cidade é como se fosse uma 
extensão da sua casa. Então, ajude a 

cuidar dela como você cuida do seu lar. 

A Prefëitura está fazendo o possível para'manter 
nossa cidade limpa e organizada e você pode 
contribuir para isso. Não despeje entulhos na 

calçada sem antes avisar o setor encarregado de 
coletar o lixo. Verifique os dias em que o caminhão 

de lixo passa na sua rua e coloque o lixo em 
recipientes apropriados. Nossa cidade agradece! 

Prefeitura Municipal de 
ccDrsA F'FFV1J , IFJ EDIE r'A ©3 1E 
F 1 NJPINJ G IP4D AWcD ,1 Ó'/EE 1 S 

332-1 3.56 
4A'' IDcm Bccc, 1 95O - ilvri - 3ciá 

seivânia 
Cidade limpa, um passo para o progresso 
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As lições da infância 
Edmar Camilo Cotrim 

da Redação 

o homem é um eterno aprendentô, 
e um eterno ensinante - o duro é 
reconhecer-se isso. Há aqueles que 
julgam nada saber para ensinar e 
outros que imaginam . não ter mais o 
que aprender. Há ainda questões de 
preconceito - o que aprender com um 
analfabeto? O que ensinar a um 
intelectual? - mas que não resistem a 
um 'milímetro linear de raciocínio. 

Uma das maiores vítimas (?) desse 
preconceito é a criança. O adulto 
sempre imagina que tem milhões de 
coisas a ensinar a elas - nunca a 
aprender com. Ledo engano. Um 
observador mais atento tirará muitas 
lições a partir do que as crianças 
fazem ou dizem na (tentativa de) 
compreensão do mundo adulto. 

Meu filho de cinco anos tem me 
colocado contra a parede algumas 
vezes - umas comicas, outras tragicas. 

Houve a vez em que ele chegou 
até mim e disse: 

- Pai, deixa ver o seu bigo. 
- Bigo? - disse eu esbanjando 

conhecimento - eu tenho umbigo. 
- E claro, né pai. Todo mundo tem 

um bigo só. 
Outro dia, porém, ele me fez uma 

pergunta com algumas implicações 
de ordem filosófica - ainda que, claro, 
ele não tenha tido esse tipo de 
preocupação - e que me pôs a refletir. 

Eu assistia a 
uma fita de 
vídeo 
legendada. As 
crianças, 
brincando pela 
sala, de vez em 
quando 
paravam para 
ver o filme.  
Como não 
estava entendendo os diálogos, meu 
filho me perguntou o que aquelas 
pessoas estavam dizendo. Expliquei-
lhe que aquilo era inglês, uma língua 
que mais tarde ele estudaria. 

Depois de algum tempo em que 
ele, calado, parecia ter ficado 
satisfeito com a resposta, saiu-se com 
esta: 

- Pai, você é professor de 

Português, não é? 
- Sim. 
- Então fala um pouco de 

Português pra gente ver como é. 
Sorri - sempre a dificuldade do 

adulto em entender o ponto de vista 
infantil -. e lhe expliquei que 
Português é a língua que todos nós 

falamos. Eu 
estava falando 
com ele - e ele 
comigo - em 
Português. 

Pausa. Teria 
eu vencido?... 

Não. 
- Mas pai, se 

você é professor 
de Português o 

que é que você ensina pros seus 
alunos se elesjá sabe Português? 

Se você está achando essa 
pergunta tola, tente respondê-la a 
uma criança de 5 anos. Se você é 
professor (principalmente de 
Português), tente respondê-la a si 
mesmo. 

Minha filha de 9 anos cursa a 3a  

série e outro dia estava estudando  

encontros vocálicos - ditongo, 
tritongo, hiato. Justamente o mesmo 
assunto que a outra filha, de 7, está 
vendo na 2a  série. Justamente o 
mesmo assunto que elas verão de 
novo na 4' série, depois na 5a,  e 
depois no 1° ano... 

Juntando as duas coisas, 
considerei que a pergunta de meu 
filho foi mesmo pertinente, oportuna 
- ainda que ele não tenha imaginado 
todas essas implicações. Por isso, 
gostaria de dividi-Ia com todos os 
meus colegas de profissão - mais que 
isso, com todos os pais e estudantes. 
O que ensina o professor de 
Português? Encontros vocálicos, 
sujeito e predicado, substantivo e 
adjetivo? Se ensina uma vez, por que 
tem de repetir tantas outras vezes? 
Pelo amor de Deus, não pensem que 
eu esteja querendo crucificar a todos 
nós, professores de Português - afinal, 
é disso que eu (sobre)vivo - mas 
questionar a nossa própria forma 
atuação e seus (im?)possíveis frutos. 
O espaço é pequeno e não comporta 
outras considerações e divagações. 

Pensando bem, nem precisa. 

"Uma pergunta simples, 
r ' porém complicada: o' 

' que ensina um 
' professor de 
Português?" 

o S 	faz aniversário 
e quem ganha presente é você 

o Supermercado Ideal está comémorando o seu 30  AnWersário. E para festejá-lo estará no período de 1 0  de abril a 4 de julho 
fazendo uma grande promoção. Com  preços lá embaixo, o freguês ainda terá outro grande estímulo: a cada compra no valor de 
l?$15,00 o cliente ganha um cupom com o qual irá* concorrera 8 grandes prêmios: 1 geladeira; 1 fogão; 1 armário; 1 micro ondas; 1 
jogo de mesa com 4 cadeiras; 1 batedeira; 1 liquidificador; e 1 sanduicheira. 

Confira algumas das promoções 

a caixa 
Cerveja Galsberg 12x1 	

6,50  
0,95 O pct. cl  4 

Papel Higiênico PersOflal ................................. 
 

5,25 O pct. 5kg 
Arroz Cristal......................................................  
Doce de Leite Origem 8009.............................1,49 a und. 

Sabão
Ypê ........................................................1 ,35 O pct.. 

Refrigerante 2Its ....................................... .......0,89 a und. 
Copo para Choop 24x1 ...................................4,90 a caixa 

SUPERMERCADO IDEAL 
"De tudo pelo menor preço" 

r_iv É\161 11 844 , IA  _~ -# ,r -43  
4, W11RJ 

Ark ROÁS-MiCUJ A10 

Silvânia: Rua 24 de Outubro, 284 - Centro - Fone: (062) 332-1478 
Promoção válida somente para o Supermercado Ideal de Silvânia e por tempo limitado 
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Prefeitura contrata novos 
Agentes Comunitários de Saúde 

A Prefeitura de Silvânia, através que havia na zona rural, duas não 
da Secretaria de Saúde, realizou foram preenchidas - a do Engenho 
concurso para seleção dos novos Velho e da Limeira. 
Agentes Comunitários de Saúde. As 

	
Se ocorrer desistências entre os 

inscrições aconteceram entre os dias aprovados ou se algum deles não 
8 e 19 de março e a seleção nos dias -estiver desempenhando suas 
24 e 25 . Puderam se inscrever maiores atividades de forma satisfatória, 
de 18 anos, que residissem por pelo haverá substituições, chamando-se 
menos dois anos na área para a qual se os suplentes. 
candidatavam9 que tivessem 

	
O concurso foi todo ele 

disponibilidade de oito horas diárias de coordenado pela Coordenação 
trabalho e com o 1° grau incompleto Estadual do Programa Agentes 
(pelo menos a 4a  série). 	 Comunitários de Saúde, sem 

Os candidatos aprovados (veja envolvimento direto da prefeitura na 
quadro) farão treinamento no seleção. Ela ficou a cargo de quatro 
período de 5 a 9 de abril, na técnicos que vieram de Goiânia - três 
Secretaria de Saúde. Das sete vagas enfermeiras e um assistente social. 

Zona Urbana 
Setor  Aprovado 

Baú, Bonfim, Firmino Damásio 
São eSaoJudasTadeu _ 	D Arc Carvalho 

(abaixo da R.8), . Ermida 
Parque Anchieta, Vilas Mutirão 
e Leonides Cotrim * 	gnald.o Silva Maç.ha.do  - 
N.S. de Fátima (abaixo da 
AABB) Meire Divina da Costa 

Ales s 	ndra Márcia Moreira Deco Correa' 
São SebastiT 	 ' Benedita A. Bueno Azeredo 

Zona Rural 
Região Aprovado ------- - 	*- 

Povoado do Cruzeiro e Entorno Deusmar Vieira Marques 
Ponte Alta 	Campo Alegre de . Lucimone alves Bernardo 
cim a 
Assentamento Incar, União, S. . 
João das Lages _____ 
João de Deus e 

__ _ 	____ 	
i1' 	Ia 

Bom Jardim do Abel Joaquim . 	. 
Damasio, Jose Preguiça  

Wesley Pontes de Oliveira 

Vacinação de idosos começa dia 12 
Como parte de uma campanha avançadas, daí a necessidade de incentivos e 

nacional, Silvânia estará realizando, no 	vacinação nesse grupo etário. 
período de 12 a 23 de abril uma ampla A vacinação será feita no Grupo 
vacinação de idosos. A campanha se destina Hipertenso/Diabéticos, Grupo de Idosos 
a pessoas com mais de 65 anos, que serão Conviver, Gameleira, Asilo São Vicente de 
vacinadas contra gripe e tétano. Paula Posto de Saúde Rurais e Urbanos e 

O objetivo geral da campanha é no Centro de Saúde. 
reduzir a mortalidade na população de idosos 

	
Essa campanha é um passo 

na faixa etária atendida pela campanha. Para importante na busca por uma melhor 
se ter uma idéia, em 1996 as pneumonias qualidade de vida para os da chamada 3' 
foram a causa básica de 17.220 mortes no idade. O problema maior é vencer o 
grupo dos maiores de 65. O tétano acidental preconceito e a desinformação - e nisso, 
vem se deslocando para as faixas etárias mais todos podem ajudar 

&gentes Municipais: muito trabalho em 99 
Os agentes Municipais e a coordenação da Fundação Nacional de Saúde 

iniciaram o seu trabalho este ano no mês de fevereiro com a seguinte produção: 
v Visita a 1770 imóveis em tratamento; 
v' Visita a 430 imóveis em pesquisa; 
v' A produção diária de cada agente chegou à média de 16,38 imóveis por dia;  

Leopoldo 
de Bulhões 

Aurisney Funchal 

,,'No gramado - no dia 14 chegou ao 
fim o primeiro campeonato soçaite 
de Leopoldo de Bulhões. Três jogos 
fizeram a grande festa de encerramen-
to do campeonato nesse dia. O fute-
bol feminino também foi destacado 
numa partida entre o time ieopoldense 
contra um time de Goiânia: VG de 
Goiânia 5 X O Leopoldo de Bulhões, 
depois aconteceu a decisão do 3° lu-
gar do soçaite masculino. Noiempo 
normal, João de Barro 1 X 1 Vila 
Operária, e nos pênaltes, João de Bar-
ro 2 X 3 Vila Operária. O resultado 
da final foi Gonzaga Materiais de 
Construção 6 X O Valente. O jogador 
Flávio do Valente foi o artilheiro do 
campeonato com 21 gois. Sobre o fu-
tebol de nossa cidade, Carlos Alberto, 
jogador do Gonzaga Materiais de 
Construção declarou: Estou observan-
do alguns garotos e se tiverem talen-
to, estou disposto a ajudar e incenti-
var para que possam desenvolver. 
,,'Na calada da noite - na manhã do 
dia 10, a população leopoidense 
acordou assustada com a notícia de 
que a agência do BEG havia sido 
assaltada na noite anterior. Por volta 
das 21h três homens armados 
renderam o funcionário da agência 
João Serafim e sua esposa. Na sua 
residência, um dos marginais ficou 
com a mulher e os outros dois foram 
com João até a casa do gerente 
Vanderlei e de lá trouxeram o gerente 
e sua esposa. As duas mulheres 
ficaram com um dos bandidos na casa 
de João e os outros dois assaltantes 
foram com João e Vanderiei para a 
casa do subgerente Cairo Vaz. De lá, 
se dirigiram à agência do BEG. Os 
bandidos levaram aproximadamente 
R$34.673,00. Toda a operação foi 
realizada com o carro corsa de João, 
não deixando pistas. O assalto 
terminou por volta da meia-noite. 
VCom_Teto - no dia 20 foram 
distribuídas as 16 casas que foram 
construídas no bairro Raimundo 
Caetano. Nessa obra foram utilizados 
R$96.000,00 provenientes da Caixa 
Econômica Federal. Trezentas pessoas 
se inscreveram para receber as casas, 
uma comissão formada por 
representantes de várias instituições 
selecionou 35 pessoas para irem a 
sorteio. Os critérios de seleção foram: 
renda até R$160,00, não ter imóvel, 
ser casado e ter filhos. O sorteio foi 
realizado utilizando o globo e as  

pedras do bingo. Tudo foi acompanhado 
pela representante do Ministério Público, 
Maria Raquel Caetano. 
,,"ódio epaixão - no dia 22 ocorreu 
um crime violento. Edson Borges da 
Silva, Edinho, mantinha um 
relacionamento com urna mulher 
conhecida como Nilzona, dona do 
prostíbulo da cidade. Niizona pôs fim 
ao relacionamento e começou a se 
envolver com Marcos Fernando 
Teodoro de Queiroz, Nandinho. 
Nilzona, Nandinho e mais dois amigos 
saíram e foram a um bar. Quando 
voltaram, Edinho estava no quarto de 
Nilzona, atrás da porta, com urna faca 
na mão. Nandinho foi o primeiro a 
entrar. Edinho o surpreendeu, dando-
lhe duas facadas - a primeira, certeira 
no peito. Nandinho morreu na hora e 
Edinho foi preso em flagrante. 
,,'Altos e baixos - a Prefeitura vive 
altos e baixos. Acabou de entregar as 
16 casas e um ônibus reformado que 
começou a ser utilizado no dia 29. Está 
mantendo a iluminação pública. Mas 
a limpeza não está sendo mantida com 
regularidade. O salário dos servidores 
está atrasado em três meses. A 
administração do prefeito está sendo 
objeto de investigação pelo Tribunal 
de Contas dos Municípios e o vereador 
Marzinho apresentou novas denúncias 
dizendo que no ano passado 142 guias 
do ITBI foram pagas mas somente 
duas foram recolhidas e justificadas. 
O lago de Leopoldo de Bulhões está 
com suas obras paralisadas, mas de 
acordo com o Secretário de 
Transportes, Josué Rosa Cirino, a 
previsão é de que as obras se reiniciem 
no próximo mês. 
/Frutos do trabalho - no dia 29 foi 
instalado no Sindicato Rural um 
computador com kit multimídia e 
impressora colorida, no valor de 
R$2.242,00; um telefone no valor de 
R$70,00 e um fax no valor de 
R$443,66. Foi uma doação feita pela 
Federação da Agricultura de Goiás - 
FAEG. O Sindicato só recebeu o 
equipamento pois mostrou um trabalho 
atuante e eficiente. E necessário que o 
produtor se mobilizejá que o Sindicato 
está se modernizando, mostrando um 
trabalho que agora terá maior 
qualidade e agilidade. A união do 
produtor é que torna o Sindicato forte 
para poder defender e lutar pela classe. 
Sem a colaboração nada é possível. A 
secretária, Fabiana de Fátima Rosa, fez 
nos dias 25 e 26 de março um curso 
sobre imposto de renda. Ele foi 
organizado pela FAEG e com isso o 
Sindicato amplia os serviços 
oferecidos e a partir do dia 1 5 de abril 
estará lançando novos serviços - tudo 
pelo produtor. 

( A positividade foi de 2% 



Casa da Roça, larga experiênica no comércio de produtos agropecuários. 

Em Silvânia: Rua Cel. Vicente Miguel, 03 - Centro - Fone (062)332-1655. 
Em Vianópolis: Rua Felismino Viana, 508 - Centro - Fone (062) 335-1274. 
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Central de Associações Delegação africana visita  
Mais uma vez o trabalho de 

associativismo desenvolvido em 
Silvânia destaca o município, desta vez 
internacionalmente. Uma delegação de 
técnicos provenientes da África esteve 
visitando nossa cidade no último dia 26. 

A delegação, composta por seis 
técnicos e um tradutor, veio do 
Zimbawe, país que fica ao sul do 
continente africano. O país tem cerca 
de 390 mil Km2 e uma população de 
aproximadamente 12 milhões de 
habitantes. E um dos países da África 
com melhores condições financeiras, e 
tem na agricultura sua principal força 
econômica, absorvendo cerca de 65% 
da força de trabalho. Seus principais 
produtos são o fumo, cana-de-açúcar, 
algodão, trigo e milho. Apesar disso, 
porém, a agricultura é pouco 
desenvolvida em termos de utilização 
de tecnologia. Assim, a delegação veio 
para conhecer a experiência  

assóciativista desenvolvida por aqui e 
também as formas de trabalhar dos 
nossos agricultores. 

A chegada da delegação se deu por 
volta das 9h, quando foram recebidas 
na agência do BNAF - Banco Nacional 
de Agricultura Familiar. Logo em 
seguida eles foram conhecer a 
Associação do Variado. Lá discutiram 
com o presidente daquela associação a 
experiência local com agroindústria 
coletiva - pontos fortes e dificuldades. 
Aproveitaram para também visitar as 
instalações da Associação. 

Ainda no Variado a delegação 
conheceu a lavoura comunitária de 
milho, retornando em seguida para a 
cidade onde todos almoçaram. 

A tarde aconteceu reunião com a 
Central, Comissão do Leite e Presidente 
da Associação da Santa Rita. Nessa 
reunião falou-se sobre o trabalho 
desenvolvido pela Central, enfocando  

sua atuação na compra conjunta e os 
benefícios conseguidos. Com  a 
Comissão do Leite tratou-se da 
comercialização conjunta do produto, 
a evolução, ganhos e dificuldades. Por 
fim, o Presidente da Associação da 
Santa Rita falou sobre a experiência 
da entidade na produção e 
comercialização conjunta de açúcar 
mascavo e cachaça. 

A visita se encerrou no final da tarde 
com uma visita ao posto de resfriamento 
de leite da Central, após o que a delegação 
retornou a Brasília. 

Visitas como essa só vêm ressaltar a 
importância do associativis.mo  e as 
conquistas que o movimento tem feito em 
Silvânia. A Central está mesmo no 
caminho certo. 

Cooperativa 
Os produtores vinculados à Central se 

reuniram no dia 1° de abril para discutir a 
criação de uma cooperativa. Seguindo os  

passos dentro da evolução do 
associativismo, esse seria o próximo 
passo. 

O que acontece é que a Central, 
como órgão isento de impostos, não tem 
meios legais para poder comercializar 
produtos, podendo apenas repassar. Já 
uma cooperativa teria esse poder e sua 
existência viabilizaria a 
comercialização de leite e outros 
produtos ligados à agropecuária 

Foram os próprios associados à 
Central que reivindicaram maiores 
informações sobre o processo de 
criação de uma cooperativa. A entidade 
pesquisou ejá apresentou um modelo 
de estatuto para ser discutido e avaliado 
pelos associados. 

Com a eventual criação da 
Cooperativa, a Central continuará 
funcionando normalmente, apenas 
montará um corpo gestor que dirigirá 
a nova entidade. 

Casa da Roça em Si*Ivania 
A Casa da Roça, com larga 

experiência no comércio de 
produtos agropecuários, instala 
sua loja também em Silvânia, no 
local da tradicional Burity 
Produtos Agropecuários, do 
Zuquinha. 

A Casa da Roça nasceu há 
cerca de nove anos em Vianópolis, 
sob a direção do engenheiro 
agrônomo Ernani Costa Pinto, e 
do médico veterinário Jonas 
Francisco Martins e logo se 
sobressaiu pela diversidade de 
produtos, qualidade no 
atendimento e bons preços. 

Em Silvânia a empresa 
contará com a presença do  

engenheiro agrônomo Ernani 
Costa Pinto, da médica 
veterinária Heliana Faria 
Ribeiro e pelos funcionários 
Elson Aparecido Freitas Lima e 
Fernando Souza Dutra. 

A Casa da Roça é a loja com 
maior variedade de 
medicamentos veterinários, sal 
mineral, rações, farelos, botinas, 
inseticidas, sementes, ferragens, 
ferramentas, material para 
pescaria e muito mais. 

E ela ainda anuncia para 
este mês de abril uma grande 

promoção de botinas, sal 
mineral e rações para cães. 

Venha conferir! 

POSTO MIRANDA 

LAVAGEM 
LUBRI FICAÇÃO 

TROCA DE ÓLEO 

332-1276 

Praça do Rosário, 11 - Centro - Silvânia - Goiás 

alfa@tecnología  rural 
PROJETOS E ASSESSORIA RURAL 

TeleFax (062) 332-1337 
e-mail: alfapaizaz.com.br  

Rua Manoel Sanches, 68 - Centro 

-- 	Silvânia - Goiás 

CASA 
POPULAR 

Colchões - Tecidos 
Calçados e Confecções 

ma 332-1394 
Silvânia - Goiás 


	JornalAVoz-019
	JornalAVoz-022



